



Casa África – Opportunités d'affaires

République de Guinée

La croissance économique en Guinée a été stable grâce aux réformes qui ont amélioré l'environnement des affaires. La croissance du PIB est estimée à 6,2 % d'ici 2019, contre 6,8 % en 2018, et pour 2020-2021, les perspectives économiques prévoient une croissance du PIB de 6 %. Le secteur tertiaire est celui qui a le plus contribué à la croissance, principalement avec l'amélioration du trafic du port de Conakry, la croissance du secteur de la téléphonie mobile et l'ouverture de nouveaux hôtels. Il est suivi par le secteur secondaire et, dans une moindre mesure, par le secteur primaire. Le déficit budgétaire estimé a atteint 2,9 % en 2019 et devrait être de 2,8 % en 2020. La balance des opérations courantes se détériore depuis la fin de 2018, enregistrant un déficit de 2,3 % pour cette année après l'excédent de 4,3 % en 2017. La dette publique continue d'augmenter et le taux d'inflation a atteint, selon les estimations, 9,7 % en 2019.

Malgré les efforts de la banque centrale pour réduire l'inflation, celle-ci a augmenté ces dernières années, principalement en raison de la hausse des prix des denrées alimentaires provoquée par la détérioration des routes et des ponts, qui allonge le temps de transport des produits agricoles périssables de leur production à la zone de consommation. Ce sont des signes que le pays est confronté à des difficultés structurelles et cette tendance inflationniste ne changera pas si les infrastructures continuent de se détériorer, rendant les produits agricoles locaux plus chers que ceux importés d'Europe et d'Amérique latine.

La principale destination des exportations du pays est la Chine, suivie du Ghana et de l'Union européenne, et il exporte principalement des minéraux et des métaux. Les Pays-Bas, la Chine et l'Inde sont les principaux fournisseurs du pays, où le transport représente environ la moitié des importations, suivi par les machines et les denrées alimentaires.

Ces dernières années, les importations d'aliments transformés ont augmenté, même si la plupart de ces produits peuvent être produits dans le pays. Ainsi, d'ici 2025, le gouvernement prévoit de réduire de 50 % son déficit commercial alimentaire et de créer des zones de transformation agro-industrielles pour un développement pilote dans les régions administratives de Boké et de Kankan. L'objectif de ce projet pilote est d'acquérir un ensemble de connaissances qui pourront ensuite être reproduites dans les dix entreprises agroalimentaires du pays. En plus de ses ressources minérales, le pays pourrait bénéficier de ses ressources en eau, car il dispose d'une grande superficie de terres avec un potentiel de culture et plus de la moitié est inutilisée.

AEO: <https://www.afdb.org/en/documents/african-economic-outlook-2020>

ICEX: http://www.exteriores.gob.es/Documents/FichasPais/GUINEA_FICHA%20PAIS.pdf